

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Setelah peneliti melakukan analisa data dapat ditarik kesimpulan bahwa pasangan suami istri bisa mempertahankan hubungan pernikahan jarak jauh, dengan menggunakan dua pola komunikasi interpersonal, yaitu dengan pola keseimbangan dan pola komunikasi tidak seimbang menurut teori Devito di Desa Panguragan, Kec. Panguragan, Kab. Cirebon. Kesimpulan tersebut didapat dari analisa data yang menunjukkan bahwa:

1. Kondisi komunikasi dalam pernikahan jarak jauh , dapat dipahami bahwa alasan pasangan suami istri ini melakukan hubungan jarak jauh karena beberapa faktor. Salah satu faktor yang paling utama yang diungkapkan oleh pasangan suami istri adalah karena faktor pekerjaan atau memperbaiki ekonomi keluarga yang mengharuskan mereka untuk melakukan hubungan pernikahan jarak jauh seperti profesi tukang rosok.
2. Faktor pendukung dan penghambat dalam proses komunikasi suami istri jarak jauh yaitu media (alat komunikasi) berupa smartphone yang menggunakan aplikasi whatsapp, kemudian faktor anak yang menjadi penguat hubungan pernikahan jarak jauh dan faktor teknik atau mekanis yang menjadi penghambat dalam proses komunikasi.
3. Pola komunikasi interpersonal jarak jauh suami istri di Desa Panguragan, Kecamatan Panguragan, Kabupaten Cirebon dalam mempertahankan hubungan pernikahan jarak jauh. Pasangan suami istri yang menjalani pernikahan jarak jauh ini menggunakan dua pola komunikasi interpersonal, yaitu pola keseimbangan (Suami istri secara terbuka, langsung dan bebas dalam berkomunikasi) dan pola komunikasi pemisah tidak seimbang, yaitu prinsip hubungan terpisah yang tidak seimbang salah satu dari suami istri lebih mendominasi. Salah satu diantara keduanya secara teratur

mengendalikan hubungan dan hamper tidak pernah meminta pendapat antara kedua belah pihak, sedangkan suami dan istri yang dikendalikan membiarkannya untuk menenangkan argumentasi ataupun membuat keputusan.

B. Implikasi

Berdasarkan hasil penelitian diatas dapat ditemukan implikas yang menunjukkan bahwa pola komunikasi yang digunakan menjadi kunci keberhasilan dalam mempertahankan hubungan pernikahan jarak jauh. Seperti pola keseimbangan, dimana suami istri secara terbuka, langsung dan bebas dalam berkomunikasi. Suami istri masing-masing memiliki hak yang sama dalam menyampaikan pendapat tentang masalah rumah tangga. Dimana tujuan dari komunikasi intrpersonal yaitu untuk membangun dan memelihara hubungan yang harmonis, baik dengan cara bertukar informasi, berbagi pengalaman, ataupun bekerja sama untuk mencapai tujuan tertentu.

Hasil penelitian dapat digunakan untuk para mahasiswa yang mencari referensi penulisan skripsi dan dengan permasalahan penelitian yang sama. Bisa menjadi bahan acuan dalam penyusunan skripsi dengan memperhatikan kembali teori yang digunakan oleh peneliti, serta hasil penelitian dan pembahasan.

C. Saran

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan dan setelah melihat dari proses penelitian ini, maka peneliti memberikan saran sebagai berikut:

1. Kepada pasangan suami istri yang sedang menjalani hubungan jarak jauh sebaiknya menerapkan pola komunikasi keseimbangan, supaya terbentuknya rasa keterbukaan antara suami dan istri, juga adanya rasa kebebasan dalam berpendapat. Mempertahankan hubungan pernikahan jarak jauh sebaiknya dilakukan dengan memiliki prinsip atau komitmen pada setiap pasangan suami istri.

2. Kepada pasangan suami istri sebaiknya dapat memahami dalam menggunakan alat komunikasi atau media sosial lainnya. Menambah pengetahuan dengan terus belajar tentang penggunaan media elektronik terutama yang digunakan untuk berkomunikasi, dengan tujuan mengembangkan serta mengoptimalkan saat melakukan komunikasi.

